

« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. »
« Tu aimeras ton prochain comme toi-même. »

Les lectures de ce 31^{ème} dimanche ordinaire appellent à une réflexion profonde sur l'importance de l'amour dans notre foi. La lecture du Deutéronome et l'Evangile de saint Marc insistent sur le plus grand commandement : Aimer Dieu de tout notre être et aimer son prochain comme nous-mêmes. Le psaume chante la force et la fidélité de l'amour de Dieu, la lecture de la lettre aux Hébreux nous rappelle que cet amour s'est manifesté dans le don total du Christ par sa mort sur la croix.

Le message de l'amour de Dieu n'est pas seulement une question de rites ou d'obéissance à des lois. Il ne s'agit pas simplement d'accomplir des actes rituels mais de vivre une relation sincère et intime avec Dieu.

Dans l'Evangile d'aujourd'hui, Jésus unit les commandements essentiels ; l'amour de Dieu et l'amour du prochain, il nous démontre qu'ils sont indissociables. L'amour de Dieu s'exprime concrètement dans l'amour envers les autres. La foi chrétienne est donc un engagement dans une relation d'amour avec Dieu et avec les autres. Le prochain devient le lieu concret où l'amour de Dieu s'exprime. La foi chrétienne amène à une vie qui manifeste l'amour de Dieu à travers l'action, le service et la charité. Cet amour découle d'un cœur transformé par la rencontre avec Dieu.

« Aime ton prochain *comme toi-même* » ; il nous est donc aussi demandé de nous aimer nous-mêmes... Si nous voulons aimer notre prochain, nous devons d'abord nous aimer nous-mêmes puisque cela doit être la mesure de l'amour pour l'autre. Nous sommes donc appelés à avoir une juste estime de soi, de nous reconnaître en tant que créature de Dieu. Cet amour de soi repose sur la conscience que nous sommes aimés de Dieu et créés à son image. L'amour de soi devient donc une manière de se comprendre comme quelqu'un digne de recevoir l'amour et la miséricorde, ce qui devient le point de départ pour aimer l'autre avec justesse.

En ce dimanche, nous sommes donc invités à nous interroger sur la manière dont nous vivons ces commandements dans notre vie quotidienne. Est-ce que notre amour pour Dieu est authentique, total, et se manifeste-t-il dans nos relations avec nous-mêmes et avec les autres ? Ces lectures nous rappellent que suivre Jésus signifie avant tout AIMER.

Eliane Quartenoud

